
Anlage zum Antrag „Bürgerbefragung zum Neubau der Rhein-Main-Hallen“ 
Sondersitzung des Ältestenausschusses am 08.03.2012 
 
 

Rhein-Main-Hallen Wiesbaden 

 

1: Wie wichtig ist Ihrer Meinung nach die Rhein-Main-Halle für Wiesbaden. Ist sie insgesamt: 

- Sehr wichtig 

- Eher wichtig 

- Eher unwichtig 

- Völlig unwichtig 

2-3: Die Rhein-Main Halle hat ja für unterschiedliche Bereiche unterschiedliche Bedeutung. 

Einige davon lese ich Ihnen jetzt vor. Urteilen Sie bitte jeweils nach den gleichen 

Antwortmöglichkeiten: 

Wie wichtig ist die Halle für: 

- die Wiesbadener Hotels 

- die Wiesbadener Gastronomie 

- den Einzelhandel 

- den Tourismus insgesamt 

- die Bekanntheit Wiesbaden 

- das Image Wiesbadens 

- die kulturelle Angebotspalette Wiesbadens 

4: Was meinen Sie: Ist die Innenstadtlage der neuen Rhein-Main Halle  ein Standortvorteil 

von Wiesbaden gegenüber anderen Städten oder ist das kein Standortvorteil? 

- Standortvorteil 

- Kein Standortvorteil 

5: Wie wichtig sind Ihrer Meinung Modernität, Größe und Qualität der RMH dafür, dass 

wichtige Veranstaltungen in Wiesbaden stattfinden? 

- Sehr wichtig 

- Eher wichtig 

- Eher unwichtig 

- Völlig unwichtig 

6: Erfüllt die jetzige Rhein-Main-Halle Ihrer Meinung nach die Bedingungen, die heute an 

eine moderne Halle gestellt werden? 

- Voll und ganz 

- Teilweise 

- Eher nicht 



- Überhaupt nicht 

7- 9:  Die derzeitige Rhein-Main Halle ist 55 Jahre alt und erfüllt für viele nicht mehr die 
Anforderungen an eine moderne Veranstaltungs- und Kongresshalle. Wenn jetzt ein  Neubau 
geplant wird: Wie wichtig ist es dann, dass  die folgenden Aspekte berücksichtigt werden: 

- Nähe zur Innenstadt 
- Gute Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln 
- Ausreichender Parkraum 
- Eine störungsfreie Verkehrsabwicklung 
- Ökologische/Energiesparende Bauweise 
- Nutzungsmöglichkeiten auch außerhalb von Veranstaltungen  
- Dass auch Großveranstaltungen stattfinden können 
- Eindrucksvolle Architektur 
- Schutz der Grünanlagen 
- Möglichkeiten zur Erweiterung 
- Gelungene Einbettung in das Stadtbild 

10:  Wie wichtig ist es, dass während der Bauzeit die Rhein-Main-Hallen weiter genutzt 
werden kann, um existenzielle Eingriffe in den laufenden Betrieb zu vermeiden? 

- Sehr wichtig 
- Eher wichtig 
- Eher unwichtig 
- Völlig unwichtig 

11: Für wie wichtig halten sie es, dass die neuen RMH architektonisch so prägend gestaltet 
werden, dass ein neues Wahrzeichen für Wiesbaden entstehen könnte? 

- Sehr wichtig 
- Eher wichtig 
- Eher unwichtig 
- Völlig unwichtig 

13: In den letzten Monaten wurde ja viel über den Neubau der Rhein-Main-Halle diskutiert. 
Haben Sie diese Diskussion: 

- Intensiv verfolgt 
- Am Rande verfolgt 
- Überhaupt nicht verfolgt 

14: Was halten Sie von dem Vorhaben der Stadt Wiesbaden, die Bürger  in ihre 
Entscheidungen mit einzubeziehen? 

- Sehr gut 
- Eher gut 
- Eher schlecht 
- Sehr schlecht 

 
15: die neuen Rhein-Main-Hallen ja zwei mögliche Standorte: Die Wilhelmstrasse, wo jetzt 
noch das Parkhaus und das Bankgebäude steht. Der andere Standort wäre die Friedrich-



Ebert-Allee. schwerpunktmäßig im Bereich des Ladehofes unter Einbeziehung eines Streifens 
der Herbert-Anlage. Kennen Sie die beiden Standorte? 

- Ja, kenne ich 
- Nein, kenne ich nicht 

16: Wenn Sie für den von der Stadtverordnetenversammlung beschlossenen Neubau der 
RMH nur zwischen den beiden Standortvarianten Wilhelmstraße oder Friedrich-Ebert-Allee 
zu entscheiden hätten, welchem der beiden Standorte würden Sie persönlich den Vorrang 
geben? 

- Wilhelmstraße 
- Friedrich- Ebert-Allee 
- Falls keinem der beiden genannten, welchen Standort würden Sie vorschlagen: 

_______________________ 
-  

17-18:  Ich nenne Ihnen  jetzt einige Dinge, die für die Standortentscheidung wichtig sind. 
Sagen Sie mir bitte jeweils, ob sich das eher bei einem Bau an der Wilhelmstrasse oder eher 
an er Friedrich – Ebert – Allee verwirklichen lässt: 

- Bessere Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln 
- Bessere Erreichbarkeit mit PKW 
- Bessere Möglichkeit zu großzügiger Bauweise 
- Geringere Beeinträchtigung für die Bürger während der Bauphase  
- Eine störungsfreiere Verkehrsabwicklung 
- Besserer Schutz der Grünanlagen 
- Bessere Möglichkeit zur baulichen Erweiterung 
- Gelungenere Einbettung in das Stadtbild 

 
19: Sind Sie persönlich vom Bau der Halle betroffen: 

- Ja, wohne in der Nähe 
- Ja, arbeite in der Nähe 
- Ja, fahre häufig dort vorbei 
- Nein, nicht betroffen 

20: Wodurch haben Sie sich über den geplanten Neubau im Einzelnen informiert? 

- Tageszeitung 
- Internet 
- Werbebroschüren 
- Plakate 
- Gespräch mit Bekannten und Verwandten  

21: Alter 

22: Stadtteil PLZ 

23: Geschlecht 

24: Bildung 

25: Wohndauer in Wiesbaden 



26:Häufigkeit des Besuchs der Rhein-Main Halle 

 


